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Vizepräsident Andres Wachter begrüsst im Namen des Sek 1 Vorstands alle Mitglieder und dankt 
ihnen für ihr Kommen.  
 
 
Ad 2: Infos aus dem Vorstand  
 
Andres verweist auf die neue Website mit dem bereits einmal verschickten digitalen Newsletter. 
Weiter erklärt er die geplante Neuorganisation mit Delegierten-System und angepasster HV. Diese 
Umstrukturierungsidee findet Anklang.  
 
Beurteilung:  
Andres informiert, dass der Notendurchschnitt im LO ab dem nächsten Schuljahr nicht mehr 
angezeigt werden wird. Der Vorstand findet das problematisch, da es einer Bevormundung 
gleichkommt.  
Es kommen zahlreiche Voten aus den Reihen der anwesenden Mitglieder, dass die Anzeige dieses 
Durchschnittes im LO durchaus gewünscht wird.  
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Die Frage, ob eine Art Unterschriftensammlung praktikabel und sinnvoll wäre, kommt auf. Eine 
Möglichkeit wäre, dass dies über die neue Website geschaltet wird.  
Das Thema der Notendurchschnittsanzeige ist definitiv noch nicht vom Tisch.  
 
Berufswahlprozess:  
Yousty hat forciert, dass die Lehrstellen schon drei Monate früher ausgeschrieben werden. Dadurch 
stehen die Schülerinnen und Schüler, aber auch die Schulen und Lehrpersonen, noch stärker unter 
Druck. Den Lehrbetrieben kommt die Vorverschiebung gelegen: Sie wollen möglichst früh zukünftige 
Lehrlinge verpflichten. Zudem hat Yousty auch noch einen eigenen Eignungstest lanciert. Immerhin 
ist dieser gratis.  
Im Sinne der angestrebten gesamtheitlichen Beurteilung ist der Stellenwert von solch 
standardisierten Eignungstests allgemein fraglich.  
 
 
Ad 3: Bildungstag:  
 
Die Chance, Fragen ans AVS zu stellen, wird geschätzt. Allerdings müssen die Anliegen der 
Lehrpersonen nicht nur gehört, sondern auch aufgenommen und einbezogen werden. Auf eine reine 
Werbeveranstaltung haben die Mitglieder keine Lust und dafür ist die Zeit auch zu schade.  
Den Vorschlag, den Bildungstag lieber seltener, dafür aufgewertet stattfinden zu lassen und die HV 
auszulagern, also die Vereinsgeschäfte vom Bildungstag loszulösen, gefällt den Mitgliedern.  
 
 
Ad 4: Oberstufe 2030: 
 
Das Ausgestaltungspotential wird bei Weitem nicht ausgeschöpft. Es braucht gute Kenntnisse der 
Rahmenbedingungen, um den Handlungsspielraum nutzen zu können – bei den LPs wie auch bei den 
Schulleitungen. Und leider fehlt diese allzu oft. 
Ebenfalls zu wenig «bekannt» ist der Berufsauftrag bzw. seine mögliche Flexibilisierung im 
Arbeitsvertrag.  
 
 
Ad 5: Bedürfnisse der Sek 1 Mitglieder  
 

• Website Sek 1 SG: Werbung für den Verein machen, Mehrwert/Nutzen beschreiben 
• Website Sek 1 SG: Vorstand kann über diese Plattform als Brücke fungieren, z. B. relevante 

Informationen kurz, knapp, verständlich aufarbeiten. 
• Bessere Vernetzung unter den Teams wird gewünscht. Idee: Auf der Website «best 

practice»-Beispiele aufschalten, z.B. zur Ausgestaltung des 3. Oberstufenjahres. 
 
 
Ad 6: Themen aus dem Schulhausteams  
 

• Verpflichtung Corona-Tests zu machen? Nein.  
• Wie steht es mit Corona als krasse psychische Belastung oder gar als Burnout-Bedrohung bei 

den LPs? Wie geht es den SuS?  
Bei den meisten geht es im Moment noch.  

• Klassenlehrer fühlen sich sehr belastet. Entlastung sehr gewünscht, aber die Form ist tricky...  
• Die unterschiedliche Qualität der Schulleitungen gibt Anlass zur Diskussion.  
• Vereinfachte Aufnahmeprüfung im Fach Deutsch verunsichert:  

In der Grammatik wurde weniger verlangt und auch weniger gewichtet, dafür Leseverstehen 
umso stärker. Die Reduktion auf die Grundansprüche im Lehrplan findet kein Verständnis.  
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• Stand der Dinge bei der verfrühten Einschulung? Das Thema ist beim Vorstand ein ständiges 
Traktandum.  


